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Frère de Saint-Gabriel : un beau nom à prendre au pied de la lettre 

Un nom n’est jamais neutre. Le premier nom des frères, « frères du Saint-Esprit », 
évoquait la vie nouvelle dans l’Esprit. Le second, « frères de Saint-Gabriel », est 
tout aussi significatif. Il suffit de le prendre au pied de la lettre, « frère de [l'ange] 
saint Gabriel », pour qu'il déploie toute sa richesse et exprime à sa manière la pé-
dagogie des frères. 

Gabriel apparaît trois fois dans la Bible : au livre de Daniel (8, 9), dans Luc 1, 11-20 
et dans Luc 1, 28-38. C'est dans la deuxième manifestation, au cours de l'annonce 
à Zacharie, qu'il se présente : « Je suis Gabriel, je me tiens en présence de Dieu. » 
Un nom : Gabriel, qui signifie « force de Dieu », « héros de Dieu » - et une fonc-
tion : contempler la face de Dieu. 

Être frères de Saint-Gabriel, c'est vivre en la Présence, mettre l'accent 
sur cet « avec » qui est l'essence de la vie chrétienne : Dieu avec 

l'homme et l'homme avec Dieu. Trouver la joie comme Marie dans 
cette communion : « Réjouis-toi, le Seigneur est avec toi. » 

Mais Gabriel, héros de Dieu, est aussi son héraut, son messager. Le message qu'il 
apporte est celui de la bonne nouvelle, l'unique, l'insurpassable : Dieu se fait l'un 
de nous, transfigure ainsi notre condition, nous sauve de la finitude. Le message 
est inséparable de la double annonce, faite à Zacharie puis à Marie, d'une créa-
tion, d'un monde nouveau. Plus de peur. Soyez sans crainte, dit Gabriel à l'un et 
l'autre. Et son premier mot à Marie, le premier en quelque sorte de l'Évangile, qui 
sera aussi le premier de la règle de vie des frères, c'est Réjouis-toi. 

Être frères de Saint-Gabriel, c'est comme cet ange être porteur de 
joie, donner aux jeunes un sens à la vie, aux pauvres un espoir, an-

noncer à tous en paroles et en actes qu'ils sont aimés. 

Gabriel ne se contente pas d'annoncer, il explique, il répond aux comment et aux 
pourquoi de Zacharie et de Marie. Et il interprète devant Daniel sa vision du bélier 
et du bouc puis la prophétie des soixante-dix semaines. Me voici, je suis sorti 
maintenant pour t'ouvrir l'intelligence. Véritable pédagogue qui invite les frères, 
dans leur vocation d'éducateurs, à la compétence, à la conscience professionnelle, 
à la patience. 

Gabriel est encore le premier à complimenter Marie : « Réjouis-toi, Marie, com-
blée de grâce, le Seigneur est avec toi. » C'est la salutation répétée sans cesse 
dans le chapelet, que les frères veulent prononcer vraiment en frères de Gabriel, 
avec cette déférence admirative et respectueuse qui se lit dans l'attitude de l'ange 
du peintre Fra Angelico devant Marie. 

Depuis qu'un changement de maison a conduit les frères à changer 
de nom, les voici désormais, dans la contemplation et dans l'action 
-ces deux sœurs jumelles-, dans la proximité de Marie et dans l'an-

nonce de la bonne nouvelle, vraiment les frères de Saint-Gabriel. 
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